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ABSTRACT

The fired clay brick’s sector is actually less developed in Cameroon. It is marked by traditional brick makings which do not take into account the environmental issues and, which have no optimised product quality. Field investigation indicate that the raw material (lateritic soil not appropriated for fired bricks), the exploitation techniques (hand picking of clays, poor characterisation of raw material and of final products, fire wood as source of energy …) and the equipment (kiln with not appropriated materials, rudimentary equipments), are not generally appropriated for an efficient management of the natural resources and for the respect of the environment.

The increasing prise of building materials since many years in Cameroon (as well as in other developing countries) is now followed by a great interest accorded to local materials. Thus, there is a reel opportunity for investment in the field of fired clay bricks. However, it is established that mining projects that follow only the immediate profitability and do not focus the environmental aspects since their initiation, generally turn to the degradation of the patrimony as well as of the life and health of local communities. But, the application of a growth model with improvement of life quality and creation of goods on the basis of products with less environment impact in a useful and efficient tool to ensure the sustainable development.

Following these ideas, to establish a better synergy Exploitation – Development – Environment as far as fired clay bricks industry in Cameroon is concerned is a necessity. The preliminary data on mineralogy, chemistry and ceramic properties of some clay samples form Cameroon, collected in diversified ecological and cultural environments, indicate that if the environmental aspects of clay exploitation are taken into account from the initiation of the project to the end of the activities, it is possible to put in place a strategy for a sustainable management of the exploitation of clay resources of Cameroon in the domain of industrial fired clay bricks.
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RESUME
Le secteur des briques de terre cuite au Cameroun est actuellement peu développé. Il est caractérisé par l’existence de quelques fabriques traditionnelles qui ne tiennent pas compte des préoccupations environnementales et dont la qualité des produits obtenus n’est généralement pas optimisée. D’après une enquête menée sur le terrain, la matière première utilisée (terre latéritique non optimisée), les techniques adoptées (extraction anarchique, manque de caractérisation et de contrôle des matières premières, cuisson au feu de bois, …) et les équipements de transformation (four en matériaux non adaptés, outils de travail rudimentaires), ne sont généralement pas appropriés pour une gestion efficiente des ressources disponibles et pour un développement respectueux de l’environnement.
L’enchérissement des coûts des matériaux de construction vécu ces dernières années au Cameroun (comme dans la plupart des pays en développement) et l’intérêt accordé aux matériaux locaux qui en découle sont actuellement favorables à l’investissement dans le secteur de l’industrie des briques de terre. Or, il a été établi que les projets miniers conçus dans le seul souci de rentabilité immédiate et sans évaluation environnementale en amont provoquent le plus souvent une dégradation du patrimoine, du cadre de vie et de la santé. Pourtant, appliquer un modèle de croissance et d’amélioration de la qualité de vie tout en créant de la richesse, sur la base des produits dont l’emprise sur l’environnement est moindre, est un moyen efficace d’assurer un développement durable.
Compte tenu de ce qui précède, il est nécessaire d’établir une  meilleure synergie Exploitation - Développement - Environnement dans le domaine des argiles pour briques de terre cuite au Cameroun. Les données préliminaires sur la minéralogie, la chimie et les propriétés céramiques de quelques échantillons d’argiles camerounaises d’origines et de natures différentes prélevés dans des zones écologiques et culturelles différentes, montrent qu’une prise en compte des aspects environnementaux de la phase de conception du projet à la cessation des activités, permettrait de mettre sur pied les bases d’une stratégie de gestion durable des ressources argileuses disponibles dans le cadre de l’implantation des industries de briques de terre cuite. 
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